

# Rebeldias Proletarias.

Según noticias recibidas en México, para los primeros días de Marzo deben llegar a Manzanillo diez mil fusiles, de los setenta y cinco mil ordenados por el llamado Gobierno de Huerta en una fábrica de Japón. Para mediados del año esperan cien millones de cartuchos que fueron ordenados. Por otra parte, el cabecilla carrancista Elias Calles dice, que los constitucionalistas están en tratos con una compañía americana para comprar barcos de guerra, a fin de atacar los puertos detenidos hoy por los federales.

El Gobernador de "Texas Bárbaro," O. B. Colquitt, insiste en que los "rangers" del Estado deben de cruzar el Rio Grande a perseguir a los autores del fusilamiento de Clemente Vergara y a los "elementos desleales a sus facciones," como él llama a los liberales. William J. Bryan, Secretario de Estado, que es más estudioso que el Sultán de Texas, telegrafía a este último que, enviar milicia de ese Estado a México a perseguir a los ejecutores de Vergara implicaría grandes responsabilidades.

Nuestro corresponsal de Candelaria, Texas, nos informa que allí, los carrancistas, están regatando el ganado que fué robado a los pobres rancheros del lado mexicano a nueve dolares, por término medio, por cabeza. Con sobrada razón los "business men" americanos, se hacen roncicos de lanzar "vivas" a Carranza.

La famosa comisión internacional que se dirige a Chihuahua para investigar el caso del escocés Benton, fusilado por Villa, fué detenida poco antes de que aborudara el tren en Ciudad Juárez. Es nada menos que otra plancha. Dentro de poco Mr. Wilson en vez de inglesas Metodistas tendrá que poner sastrerías.

Por San Pedro, Chih., al norte de Casas Grandes, opera una partida de ciento veinticinco hombres que no son carrancistas, destruyendo puentes a lo largo de la vía. Hay otras muchas partidas en la región. Los rebeldes que tomaron Altamira, Tam., después de saquear las casas principales, destruyeron los muebles a hazchazos. Igualmente se nos informa que los rebeldes de Zacatecas, no pudiendo apoderarse del importante mineral de Mazapil, se concretaron a incendiar la negociación, a pesar de ser inglesa. El fraile Vicente Pimentel, que fué expulsado de la Congregación por los mismos católicos, ¿qué tal sería para que los católicos se horrorizaran?, ha sido nombrado Obispo de Chihuahua por Villa, según habla "El País." De la guarnición carrancista de Matamoros, Tam., continúa desertándose los rebeldes en grandes grupos, pues hace más de cuatro meses que no se les pagan sus haberes. Los productos de lo robado a los huertistas ha sido aprovechado sólo por los jefes, y esto naturalmente ha disgustado a los rebeldes. Los insurgentes que dirige el cabecilla Potezuelo en el Estado de Puebla, después de dos horas de combate, fueron derrotados en su intento de destruir la planta eléctrica de Cholula; ya la guarnición estaba casi vencida cuando llegó auxilio de Atlixto y Teotihuacán. En un tiroteo habido en Atencingo, Pue., perdieron la vida los valientes cabecillas Zelerino Rodríguez y Joaquín Castillo. En Apatlan, ocho pacíficos campesinos fueron fusilados por los huertistas. Los indígenas de Jalisco, Coatepec de las Bateas y San Lorenzo de los Guitaras, Mex., se quejan al Gobierno porque los federales les imponen préstamos forzosos. Por Autlán, Jal., opera Eugenio Aviña con su respetable partida de "bandidos." Manuel Castilla Brito y Flavio Guillén, ex-Gobernadores de Campeche y Chiapas, respectivamente, se encuentran en Guatemala reclutando gente, por medio de sus agentes, para aprovecharse de la rebelión que existe en Yucatán, Chiapas y Campeche. Los "zapatistas" que fueron sorprendidos en el Cerro del Pelado, cercano al pueblo de Topilejo, Mex., dejaron en poder del enemigo varios expropiadores muertos, doce reses, doce vacas, cincuenta sacos de maíz, frijol, trigo y otros muchos cereales que habían expropiado en las haciendas cercanas, así como los instrumentos de música con que ejecutaban una armoniosa marcha de combate en los momentos que fueron sorprendidos.

Casi todos los puentes ferrocarrileros han sido destruidos entre San Luis Potosí y Aguascalientes por los "bandidos" que por allí hacen sus correrías. Es "El País," que nos trae la noticia de que una de las muchas partidas de revolucionarios que pululan en el Estado de San Luis Potosí, sólo de la hacienda "La Estancita," ha despojado de dos mil quinientas cabras al dueño. Los peones de la hacienda "Cruz de Piedra" han estado haciendo otro tanto. Una fuerza revolucionaria de más de quinientos hombres, después de batir y dispersar a los federales, se apodera y saquea las importantes poblaciones, Topilejo y Santa Ana Zacatlenco, D. F. Todas las casas y edificios públicos fueron incendiados. Con este motivo el Gobernador del Distrito comunicó a las autoridades y destacamentos de los pueblos cercanos a Milpa Alta, que se reconcentrasen en esta última mientras llegaban los refuerzos de la capital. En el Estado de Michoacán, donde más se han distinguido los rebeldes de la Bandera Roja, ha sido tomada por los revolucionarios la importante población de Huanimaro. Las casas de comercio fueron declaradas propiedad común, y las casas del Gobierno incendiadas, así como otras de algunos burgueses. Pomposo Flores, Eusebio García y los hermanos Pantoja fueron los directores del asalto. En Querétaro, capital del Estado del mismo nombre, hay probabilidades de un repentino ataque por las fuerzas de la revolución. El Jefe de las Armas pidió refuerzos dize que para vigilar las fronteras del Estado. El agnerrido cabecilla Porfirio Martínez, que fué quien dirigió el asalto al tren pasajero en la estación de Panzacola, donde viajaban varios periodistas, acaba de morir a consecuencia de una herida que recibió en Xochitlapec, Pue. La población de Piaxtla, del Distrito de Acatlán, también cayó en poder de la revolución; aquí salió herido el esbirro Magdaleno Hernández. En tres horas de pelea en el rancho "Cuchilla," Estado de Nuevo León, los rebeldes se alejaron del campo, dejando con los muertos al cabecilla Pedro Aviña. Dicen los burgueses de Charcas, S. L. P., que los asaltantes de la misma, tuvieron más de cien bajas entre muertos y heridos, y que los "leales" sólo tuvieron un herido. "El que no se haya desayunado y esté en disposiciones de hacerlo, bien puede!" Una guerrilla de "bandidos" que visitó la hacienda de "Los Elotes," perteneciente al Estado de Nuevo León, después de apoderarse de las provisiones, fusiló a Carlos Garza, dueño de la finca, y a su hermano Luis del mismo apellido se le hizo prisionero por haberse negado a contribuir con cierta cantidad de dinero, para el fomento de la revolución. Numerosos burgueses de Guadalupe, S. L. P., se han quejado tristemente con el Gobernador del Estado, manifestándole que "el cabecilla Carrera Torres se ha apoderado de toda la región y saqueado por completo todos los poblados y haciendas." Agregan que, "en las dos ocasiones que ha estado el cabecilla en Guadalupe, ha saqueado por completo el comercio y a los vecinos (a ellos, los bandoleros, cubiertos con el velo de la Ley) quitándoles hasta la ropa que llevaban encima." El Jefe de las Armas de Tacámbaro, Mich., da cuenta al llamado Gobernador del Estado, que en Cruz de Caminos se efectuó la acción de más importancia entre rebeldes y federales; y termina diciendo que resultaron cuatro rebeldes muertos. Una persona de "la más elevada representación," según "El País," está que hace explosión, para hacer pedazos a los representantes de las autoridades civiles y militares del Distrito de Acatlán, Pue. Dice el "elevado" que "los sublevados del Distrito no pasan de cien y que mal armados como están llegan hasta las cabeceras del distrito asaltando, incendiando y cometiendo toda clase de "crímenes," con la más absoluta impunidad. En cambio, guarnecen Acatlán cuatrocientos hombres, (aquí se debe haber equivocado, porque no son hombres, sino soldados), sin que ni el comandante militar ni el jefe político se les ocurra mandar fuerzas constantemente en persecución de los bandoleros (?). Según la cuenta del "elevado," en el Distrito ya dicho, hay cuatro federales bien armados contra un insurgente pobremente municionado, y aún así los soldados de Huerta no salen a batirlos. ¿Qué quiere decir esto?—Sencillamente que cada rebelde armado y tras sus trincheras, vale por cuarenta federales. En Teloloapam,

Gro., fueron incendiadas varias ricas propiedades por los rebeldes que atentarón apoderarse de la importante población. Estos mismos rebeldes, han despojado a los burgueses de Chilapa, Tlapa y Tlaxco. Y todavía el general Zozaya dice que se puede dar por terminada la revolución en Guerrero!

Cerca de Santiago Ixiquintla, Tepic, ha habido muchos combates. Cuando los rebeldes fueron desalojados de esta población dejaron en poder del enemigo dieciocho furgones cargados de provisiones y parque, ochenta granadas, cinco aparatos telefónicos y muchas otras cosas que no mencionamos por falta de espacio.

Un grupo de rebeldes que merodean por Xochimilco, D. F., entró al pueblo de Tetelco donde el comercio fué vaciado, así como las oficinas públicas. Las bancas, mesas y todos los demás útiles de la escuela elemental burguesa, fueron incendiados públicamente. Pues consideraron que las escuelas, hasta el presente, sólo han servido para amañar desde niños a los futuros ladrones a robarnos el producto de nuestro honrado trabajo, sin muchas dificultades. Al ser tomado Xochimilco, Pue., por los federales, perdió la vida el agente zapatista Maclovio Herrera. Los hacendados de Campeche, en junta que celebraron recientemente, acordaron contribuir con \$30,000 mensuales para el sostenimiento de un batallón que les defienda sus "propiedades." Cuautla y Santa Rosa, Jal., han sido saqueados por los rebeldes. Las haciendas cercanas a Uruápan, Mich., han sido asaltadas por los rebeldes; entre éstas se cuenta "La Torcaza" que está siendo trabajada por los mismos.

El Senador A. B. Cummins, de Iowa, el millonario John Sheppard, el Gen. Miles y otros capitalistas, de la Unión Americana, están que se despachan pidiendo a gritos que los Estados Unidos, de acuerdo con las Repúblicas del Sur, tomen acción inmediata sobre México. En Teloloapam, Gro., fueron incendiadas varias ricas propiedades por los rebeldes, que fracasaron, en tomar la misma. Por el Distrito de Amecac, Qro., han aparecido varias partidas revolucionarias. Los zapatistas nuevamente se están acercando a Cuernavaca, capital de Morelos, por el lado de Chapultepec y Tejalpa. En Jalisco son asaltadas las haciendas continuamente; otro tanto pasa en Michoacán, Hidalgo y Guanajuato.

El Mayor A. R. Vargas, el capitán Canales y el Teniente Benavides, se cuentan entre los muertos que dejaron en el campo enemigo al ser derrotados por los rebeldes en Acuña, S.L.P. En las cercanías de Torreón, Coah., ha habido varios encuentros entre las avanzadas rebeldes y federales. Las condiciones existentes en la plaza, son espantosas, debido al prolongado sitio sostenido por los rebeldes. Con este motivo las provisiones y el agua se han agotado.

La primera batalla naval desde que comenzara "la cuestión mexicana," como le llaman en Washington, debe estar efectuando en Topolobampo, situado en la costa del Pacífico. El cañonero "Tampico," ahora carrancista, que está apoderado de los puntos más estratégicos en la desembocadura de la bahía, con pocos esfuerzos puede hacer retroceder a los cañoneros huertistas "Morelos" y "Guerrero." Por vía Estados Unidos, salió de Nogales, Son., un tren cargado de empleados de Carranza con destino a Ciudad Juárez. De este último punto saldrá próximamente, para Torreón, la flota aérea que tomará parte en el asalto.

Alberto Villarreal, Pedro Guajardo y Bernardo Castro, prominentes políticos, han sido fusilados ultimamente por los rebeldes de Chihuahua.

A causa del reducido tamaño del periódico, tengo que ser breve en esta revista. Los periódicos que se han ocupado de la Revolución Mexicana, o los conectados con ella, recibidos esta semana, son: "Volné Listy," New York, dando la noticia de nuestra libertad, alentando a los rebeldes mexicanos en su obra demoleadora, haciendo un llamamiento a favor de nuestros presos en Texas, e ilustrando, en general, a sus lectores en lo que significa y quiere la Revolución Mexicana. "The Guardian," Middleton, Inglaterra, sesudamente discute la necesidad de que la tierra quede en las manos del pueblo mexicano, para que pueda haber paz.

## Revisando la Prensa

Los periódicos que se han ocupado de la Revolución Mexicana, o los conectados con ella, recibidos esta semana, son: "Volné Listy," New York, dando la noticia de nuestra libertad, alentando a los rebeldes mexicanos en su obra demoleadora, haciendo un llamamiento a favor de nuestros presos en Texas, e ilustrando, en general, a sus lectores en lo que significa y quiere la Revolución Mexicana. "The Guardian," Middleton, Inglaterra, sesudamente discute la necesidad de que la tierra quede en las manos del pueblo mexicano, para que pueda haber paz.

"The Public," Chicago, Ill., da diversas noticias sobre el movimiento mexicano, trayendo siempre al frente la necesidad de que la tierra sea del que la trabaja, para que haya verdadera libertad.

"La Tea," Montevideo, Uruguay, reproduce el bello artículo "La Ley y la Libertad," del camarada Juan José López; cuyo trabajo fué publicado en las columnas de REGENERACION meses atrás.

"El Faro de San Angelo," San Angelo, Tex., publica diversas noticias de la revolución y reproduce varios artículos de REGENERACION.

"La Vie Naturelle," Paris, Francia, se ha ocupado del movimiento emancipador mexicano y cita a REGENERACION entre los periódicos que deben ser leídos y hechos circulares.

"Tierra y Libertad," Barcelona, España, nos envía a los recientemente libres de la Penitenciaría de la isla de McNeil, su fraternal saludo, esperando que volvamos a nuestros puestos, a reanudar la labor emprendida junto con Praxedis G. Guerrero. Hemos vuelto. ¡La lástima es que nuestro hermano ido, Praxedis, no pueda hacer otro tanto!

"Fuerza Consciente," que se ha cambiado a San Francisco, Cal., antes revista mensual y hoy semanario, desde el número 7, comienza a publicar en forma de folletín la Historia de la Revolución Mexicana, por Jaime Vidal.

"Mother Earth," revista mensual publicada por Emma Goldman, en New York, a más de dedicar dos artículos a favor de nuestros hermanos presos en Texas, uno de ellos de la redacción y el otro firmado por el incansable camarada Charles Ashleigh, dedica otro de cordial saludo y bienvenida a los cuatro camaradas que recientemente salimos libres de la Isla de Diablo americana.

"O Claro," Porto, Portugal, publica un retrato a lápiz de nuestro inolvidable inolvidable Fraxedis G. Guerrero, y el artículo que en 30 de Diciembre de 1911, "En Memoria de un Bravo," escribió Ricardo Flores Magón, en memoria del hermano ido. Además publica constante anuncio de REGENERACION.

"Pacific Ocean," San Francisco, Cal., continúa ocupándose extensamente de los trabajos del Partido Liberal Mexicano e influencia en la lucha social y económica mexicana. E. F. M.

## Notas al Vuelo

Ahora es "La República," otro de los papasales que se editan de este lado de la línea con dinero que envía Venustiano Carranza, quien me da material para estas Notas. Se trata de un discurso que en el pueblo de Los Aldamas, Estado de Nuevo León, pronunció el conocidísimo Antonio I. Villarreal al tomar posesión del Gobierno del Estado. No dice la crónica si Villarreal estuvo rodeado esa vez de magníficos ejemplares de la célebre brigada reclutada en el barrio de San Juan de Dios, Guadalupe, ni si los famosos "41" fueron los que dieron la guardia "de honor" en tal ocasión; pero es de suponerse que desde el barbero de Lampazos abajo, toda esa interesante tropa celebró el día de gloria de su digno jefe.

Villarreal, "enfermo y pálido de tanto amar".....barberos, sube a la tribuna, obsequia con una sonrisita a su "brigada,"—pues, hay que saber que, además de Gobernador es General Brigadier;—asegura en la solapa un clavel que le ha regalado uno "del arma," y dice con voz estrepitosa: "Los jefes revolucionarios deben preocuparse no sólo por el triunfo de las armas, sino que después, dentro de la paz, deben luchar por la plena conquista de los derechos naturales que están primero que los derechos políticos."

La señorita Villarreal dice bien: "los derechos naturales están primero que los derechos políticos," y yo añadiría: porque los derechos políticos no son otra cosa que el resultado de los derechos naturales, son el efecto natural, lógico, de la posesión de los derechos naturales. Y si Villarreal reconoce esta verdad, ¿por qué deja para "después del triunfo" la lucha por los derechos naturales? Perdóneme la interesante señorita, pero la verdad es que yo no veo sinceridad en sus palabras. El derecho natural es lo que se llama el derecho a la vida, esto es, el derecho que todo ser humano tiene, por el sólo hecho de venir a la vida, de comer, vestirse, educarse y tener un albergue, y si este derecho está primero que el derecho político, ¿por

qué derramar sangre para conquistar derechos políticos? ¿Por qué no mejor, más lógicos y sinceros, derramar sangre por conquistar el primero de todos los derechos, el derecho de vivir? Nada, que la señorita es un embaucadora.

Como nadie aplaudiera, con excepción de uno que otro de la "brigada" Toñita hace un mohín, la mar de gracioso, mueve cadenciosamente las mandíbulas hace que el chicle trueque con un beso.....y dice con voz tan dulce como una melcocha: "Hay que conquistar para los habitantes de México el derecho a la vida, y esto se conseguirá "después del triunfo" común, por asesinato, saca a relucir las armas constitucionalistas, resaca viendo entonces con sabiduría y honradez los problemas económicos."

Ya lo sabéis, trabajadores, cuando los jefes constitucionalistas estén en el Poder, "dentro de la paz," según propia confesión de la estimable señorita, se resolverá con sabiduría y honradez el derecho de vivir, que no otra cosa envuelve el problema económico. Tienen, pues, que esperar a que esos brillantes jefes, después de saborear sus culeros manjares y sabrosos vinos, se acuerden de vosotros, los hambrientos, los explotados, los parias, y si deís que esperar eternamente si de los individuos del jurado fuesen algo de ahora no aprovecháis la oportunidad de tener las armas en la mano, por prejuicios, dejarían libres a nuestros compañeros. Pero bien conoce el fisquero, el ferrocarril y el barco pal a su gente; bien sabe que un imbécil y criminal burgués se enfurece como los toros ante un trapo rojo, y de nadie derriban podrá, para que nuestros hermanos sean nosotros mismos: el problema asesinado legalmente. Esas son las riquezas comunes en un fiscal de corazón empedernido, abastecedor diligente de la máquina de asesinato legal, la horeca.

Nadie aplaude. Arriba, en el espigón, un zopilote deshonra la gloria del día paseando su fealdad en espiral. Y en las manos de ese moderno amplisimas, mientras abajo el toro quemado humano sacude inquieto los dorados desventurados compañeros. En los castigados por el sol, y las manos de aquel jurado de ventrueros fatigados de oír la voz desagradable del llamante Gobernador. Retará la vida de nuestros camaradas como fino embaucador, siguió diciendo sobre el derecho de vivir, "Robin se encuentran nuestros hermanos como una conquista de los pobres, nos, sufriendo vejaciones sin cuento, no como una dádiva de los jefes constitucionalistas otorgada cuando éstos hambres a que están sujetos, incomunicados en las altas esferas del mundo exterior, revueltos con tísicos y sifilíticos para que se contagien, molestados por cuantos modos es posible..... casi como un suspiro estas palabras de barbero le acariciase los oídos, díjor Charles Cline, además, ha desaparecido "Os exhorto (a los jefecillos constitucionalistas) a que no olvidemos los compromisos contraídos por la revolución para con el pueblo."

Esto puede hacer creer que los sencillos son la Revolución. No, Tanta, ni tá, ni nadie son la Revolución. La Revolución no puede ser un honor ni un grupo de hombres ni una gloria de hombres. La Revolución un hecho, es un fenómeno social que no contrae compromisos con nadie, está obligada a hacer tal o cual cosa. La Revolución es el desbordamiento de las aguas que buscan espacio mayor para su volumen; es la explosión del gas comprimido en un receptáculo que el fuego interior de la tierra desahoga su cólera por la boca del volcán; es el rayo incendiando el bosque; es la montaña que se desplom; es el pueblo que rompe sus cadenas oprime la garganta de sus verdugos. La Revolución es, pues, un hecho, fenómeno y no una persona, y tanto que no haga la Revolución dentro de su curso, durante su marcha tempestad y de incendio, no lo ha después un hombre ni un grupo de hombres ni una legión de hombres. Esta Revolución es el resultado siglos de miseria y de tiranía, y si no barre, no incendia, no mata, extermina las causas de esa miseria de esa tiranía durante su marcha; quedan en pie el Gobierno, el Clero, y el Clero, que son la base de la opión y de la explotación, después ella, durante la paz, no habrá podido rompa en mil pedazos esa base.

La Revolución, por lo mismo, no habrá sido más que un fracaso, un ridoso fracaso si se quiere, pero un caso al fin.

RICARDO FLORES MAGÓN

**Regeneracion**  
EDITOR: Anselmo L. Figueroa  
OFICINAS: 503 N. Figueroa St.  
Dirección Postal: P. O. Box 1236  
LOS ANGELES, CALIFORNIA  
PRECIOS DE SUBSCRIPCION  
1 año \$2.00.—6 meses \$1.10.—3 meses 60c.—Número suelto 5c.—Para paquetitos, 25c ejemplar.

REGENERACION

## LOS SALVAJES BLANCOS.

(Viene de la plana.)  
Todos los que tenemos corazón y sentimientos nos vamos en su apoyo, en su ayuda, a salvarlos. Allí es donde se les está haciendo esa farsa de jurado por la que están pasando, condenados ya de antemano por la misma atmósfera criminal que les rodea; condena que se llevará a cabo si los buenos no corremos en su ayuda.

Allí es donde se les acusa como asesinos vulgares, —¡qué cinismo! los mandíbularos asesinos acusando de asesinos a sus víctimas!— y se les quiere enviar a la horca. Allí es donde el que conquista para los habitantes de México el derecho a la vida, y esto se conseguirá "después del triunfo" común, por asesinato, saca a relucir las armas constitucionalistas, resaca viendo entonces con sabiduría y honradez los problemas económicos."

Y ahora los jefes constitucionalistas estén en el Poder, "dentro de la paz," según propia confesión de la estimable señorita, se resolverá con sabiduría y honradez el derecho de vivir, que no otra cosa envuelve el problema económico. Tienen, pues, que esperar a que esos brillantes jefes, después de saborear sus culeros manjares y sabrosos vinos, se acuerden de vosotros, los hambrientos, los explotados, los parias, y si deís que esperar eternamente si de los individuos del jurado fuesen algo de ahora no aprovecháis la oportunidad de tener las armas en la mano, por prejuicios, dejarían libres a nuestros compañeros. Pero bien conoce el fisquero, el ferrocarril y el barco pal a su gente; bien sabe que un imbécil y criminal burgués se enfurece como los toros ante un trapo rojo, y de nadie derriban podrá, para que nuestros hermanos sean nosotros mismos: el problema asesinado legalmente. Esas son las riquezas comunes en un fiscal de corazón empedernido, abastecedor diligente de la máquina de asesinato legal, la horeca.

Y en las manos de ese moderno amplisimas, mientras abajo el toro quemado humano sacude inquieto los dorados desventurados compañeros. En los castigados por el sol, y las manos de aquel jurado de ventrueros fatigados de oír la voz desagradable del llamante Gobernador. Retará la vida de nuestros camaradas como fino embaucador, siguió diciendo sobre el derecho de vivir, "Robin se encuentran nuestros hermanos como una conquista de los pobres, nos, sufriendo vejaciones sin cuento, no como una dádiva de los jefes constitucionalistas otorgada cuando éstos hambres a que están sujetos, incomunicados en las altas esferas del mundo exterior, revueltos con tísicos y sifilíticos para que se contagien, molestados por cuantos modos es posible..... casi como un suspiro estas palabras de barbero le acariciase los oídos, díjor Charles Cline, además, ha desaparecido "Os exhorto (a los jefecillos constitucionalistas) a que no olvidemos los compromisos contraídos por la revolución para con el pueblo."

Esto puede hacer creer que los sencillos son la Revolución. No, Tanta, ni tá, ni nadie son la Revolución. La Revolución no puede ser un honor ni un grupo de hombres ni una gloria de hombres. La Revolución un hecho, es un fenómeno social que no contrae compromisos con nadie, está obligada a hacer tal o cual cosa. La Revolución es el desbordamiento de las aguas que buscan espacio mayor para su volumen; es la explosión del gas comprimido en un receptáculo que el fuego interior de la tierra desahoga su cólera por la boca del volcán; es el rayo incendiando el bosque; es la montaña que se desplom; es el pueblo que rompe sus cadenas oprime la garganta de sus verdugos. La Revolución es, pues, un hecho, fenómeno y no una persona, y tanto que no haga la Revolución dentro de su curso, durante su marcha tempestad y de incendio, no lo ha después un hombre ni un grupo de hombres ni una legión de hombres. Esta Revolución es el resultado siglos de miseria y de tiranía, y si no barre, no incendia, no mata, extermina las causas de esa miseria de esa tiranía durante su marcha; quedan en pie el Gobierno, el Clero, y el Clero, que son la base de la opión y de la explotación, después ella, durante la paz, no habrá podido rompa en mil pedazos esa base.

La Revolución, por lo mismo, no habrá sido más que un fracaso, un ridoso fracaso si se quiere, pero un caso al fin.

RICARDO FLORES MAGÓN

**Regeneracion**  
EDITOR: Anselmo L. Figueroa  
OFICINAS: 503 N. Figueroa St.  
Dirección Postal: P. O. Box 1236  
LOS ANGELES, CALIFORNIA  
PRECIOS DE SUBSCRIPCION  
1 año \$2.00.—6 meses \$1.10.—3 meses 60c.—Número suelto 5c.—Para paquetitos, 25c ejemplar.

REGENERACION

hablado a favor de los en Texas, no es más que "Mother Earth" la compañera Emma New York.  
Es necesario que mundial tome parte. En Texas se juega la de los hombres conscientes, honestos; y si no es traidora a su salvador a esos h con vuestro deber, c

Allí es donde se les acusa como asesinos vulgares, —¡qué cinismo! los mandíbularos asesinos acusando de asesinos a sus víctimas!— y se les quiere enviar a la horca. Allí es donde el que conquista para los habitantes de México el derecho a la vida, y esto se conseguirá "después del triunfo" común, por asesinato, saca a relucir las armas constitucionalistas, resaca viendo entonces con sabiduría y honradez los problemas económicos."

Y ahora los jefes constitucionalistas estén en el Poder, "dentro de la paz," según propia confesión de la estimable señorita, se resolverá con sabiduría y honradez el derecho de vivir, que no otra cosa envuelve el problema económico. Tienen, pues, que esperar a que esos brillantes jefes, después de saborear sus culeros manjares y sabrosos vinos, se acuerden de vosotros, los hambrientos, los explotados, los parias, y si deís que esperar eternamente si de los individuos del jurado fuesen algo de ahora no aprovecháis la oportunidad de tener las armas en la mano, por prejuicios, dejarían libres a nuestros compañeros. Pero bien conoce el fisquero, el ferrocarril y el barco pal a su gente; bien sabe que un imbécil y criminal burgués se enfurece como los toros ante un trapo rojo, y de nadie derriban podrá, para que nuestros hermanos sean nosotros mismos: el problema asesinado legalmente. Esas son las riquezas comunes en un fiscal de corazón empedernido, abastecedor diligente de la máquina de asesinato legal, la horeca.

Y en las manos de ese moderno amplisimas, mientras abajo el toro quemado humano sacude inquieto los dorados desventurados compañeros. En los castigados por el sol, y las manos de aquel jurado de ventrueros fatigados de oír la voz desagradable del llamante Gobernador. Retará la vida de nuestros camaradas como fino embaucador, siguió diciendo sobre el derecho de vivir, "Robin se encuentran nuestros hermanos como una conquista de los pobres, nos, sufriendo vejaciones sin cuento, no como una dádiva de los jefes constitucionalistas otorgada cuando éstos hambres a que están sujetos, incomunicados en las altas esferas del mundo exterior, revueltos con tísicos y sifilíticos para que se contagien, molestados por cuantos modos es posible..... casi como un suspiro estas palabras de barbero le acariciase los oídos, díjor Charles Cline, además, ha desaparecido "Os exhorto (a los jefecillos constitucionalistas) a que no olvidemos los compromisos contraídos por la revolución para con el pueblo."

Esto puede hacer creer que los sencillos son la Revolución. No, Tanta, ni tá, ni nadie son la Revolución. La Revolución no puede ser un honor ni un grupo de hombres ni una gloria de hombres. La Revolución un hecho, es un fenómeno social que no contrae compromisos con nadie, está obligada a hacer tal o cual cosa. La Revolución es el desbordamiento de las aguas que buscan espacio mayor para su volumen; es la explosión del gas comprimido en un receptáculo que el fuego interior de la tierra desahoga su cólera por la boca del volcán; es el rayo incendiando el bosque; es la montaña que se desplom; es el pueblo que rompe sus cadenas oprime la garganta de sus verdugos. La Revolución es, pues, un hecho, fenómeno y no una persona, y tanto que no haga la Revolución dentro de su curso, durante su marcha tempestad y de incendio, no lo ha después un hombre ni un grupo de hombres ni una legión de hombres. Esta Revolución es el resultado siglos de miseria y de tiranía, y si no barre, no incendia, no mata, extermina las causas de esa miseria de esa tiranía durante su marcha; quedan en pie el Gobierno, el Clero, y el Clero, que son la base de la opión y de la explotación, después ella, durante la paz, no habrá podido rompa en mil pedazos esa base.

La Revolución, por lo mismo, no habrá sido más que un fracaso, un ridoso fracaso si se quiere, pero un caso al fin.

RICARDO FLORES MAGÓN

**Regeneracion**  
EDITOR: Anselmo L. Figueroa  
OFICINAS: 503 N. Figueroa St.  
Dirección Postal: P. O. Box 1236  
LOS ANGELES, CALIFORNIA  
PRECIOS DE SUBSCRIPCION  
1 año \$2.00.—6 meses \$1.10.—3 meses 60c.—Número suelto 5c.—Para paquetitos, 25c ejemplar.

REGENERACION